
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

Sehr geehrte Damen und Herren, 
liebe Freunde, 
 

die Bundesregierung wird un-
ter der Leitung des Innenmi-
nisteriums in den nächsten 
Monaten eine ressortüber-
greifende Demografie-

strategie erarbeiten.  
Dabei sollen die folgenden drei Fragen im Mittel-
punkt stehen: Wie wollen wir zusammenleben? 

Wie sichern wir unseren Wohlstand? Wie lernen 
wir als Gesellschaft? Die Bundesregierung disku-
tiert diese Frage seit dem Frühjahr 2011 mit 
Wissenschaftlern und Praktikern. Aber da es um 
unser aller Zukunft geht, hat sie in der vergange-
nen Woche einen öffentlichen Dialog der Bürger 
und der Zivilgesellschaft begonnen. Er steht 
unter dem Titel „Menschlich und erfolgreich. 
Dialog über Deutschlands Zukunft“ und findet im 
Rahmen der Bürger-Internet-Plattform 
„www.dialog-ueber-deutschland.de“ statt. 

Darüber hinaus wird die Bundeskanzlerin bei drei 
Bürgergesprächen im Februar und März mit den 
Menschen vor Ort in Erfurt, Heidelberg und 
Bielefeld diskutieren. Die Ergebnisse des Zu-
kunftsdialoges werden im Juli veröffentlicht. 
Durch den Dialog soll eine gesamtgesellschaft-

liche Debatte über die Zukunft unseres Landes 

angeregt werden. Beteiligen Sie sich mit Ihren 

Vorstellungen und Anregungen! 

 
Diese und weitere Themen und Termine begleite-
ten meine Arbeit in dieser Plenarsitzungswoche 
in Berlin: 

 Gesprächsrunde zum Personenbeförde-

rungsgesetz mit bdo und VDV 

 Diskussion mit dem Geschichts-

Leistungskurs der Stufe 13 des Städt. Gym-
nasiums Ahlen 

 Gesprächsrunde zur Weiterentwicklung der 

Verkehrsinfrastrukturfinanzierungsgesell-
schaft (VIFG)  

 Diskussionsrunde beim Bundesverband 

Erneuerbarer Energien, 20 Jahre BEE 

 Gespräch zum Ausbau der A46 mit IHK und 

Abgeordnetenkollegen 
 
Ich wünsche Ihnen weiterhin eine interessante 
Lektüre des Newsletters und möchte Sie zudem 

auf meine Homepage www.cdu-sendker.de mit 
der Halbzeitbilanz hinweisen. 
 
Ihr 

 
Reinhold Sendker MdB 
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Forschung für die zivile Sicherheit 
 

Mit dem neuen Rahmenprogramm „Forschung für die zivile Sicherheit (2012-

2017)“ verfolgt die Bundesregierung das Ziel, die Sicherheit der Bürgerinnen und 

Bürger sowie den Schutz kritischer Infrastrukturen zu erhöhen und dabei eine 

verantwortungsvolle Balance zwischen Sicherheit und Freiheit zu halten.  

Entsprechend dem Leitmotiv „Sicherheit als Basis eines freien Lebens“ sollen mit 

dem Rahmenprogramm innovative Lösungen entwickelt werden. Diese neuen 

Sicherheitslösungen sollen den Schutz der Bevölkerung und der kritischen Infra-

strukturen vor Bedrohungen durch Terrorismus, Sabotage, organisierter Kriminali-

tät und Piraterie, aber auch vor den Folgen von Naturkatastrophen und techni-

schen Großunfällen erhöhen. Die wesentlichen Ziele sind:  

 Erhöhung der zivilen Sicherheit der Bürgerinnen und Bürger unter Wah-

rung der Balance zwischen Sicherheit und individuellen Freiheiten   

 Der Schutz lebenswichtiger Infrastrukturen für Verkehr, Kommunikation 
und die Versorgung mit Waren und Gütern, Trinkwasser und Energie   

 Die Nutzung der wirtschaftlichen Chancen der zivilen Sicherheitsfor-

schung durch die Etablierung Deutschlands zu einem der führenden An-
bieter von Sicherheitstechnologien weltweit 

 

Das neue Rahmenprogramm schließt an das erste nationale Sicherheitsforschungs-

programm von 2007 an. Es wurde unter Federführung des BMBF gemeinsam mit 

den Bundesressorts, insbesondere BMI, BMWi, BMG, BMELV, BMVBS erarbeitet. 

Aufbauend auf den Erfolgen des ersten Programms und vor dem Hintergrund neu-

er globaler Herausforderungen wird die Forschungsförderung auf folgende 

Schwerpunkte ausgerichtet:  

 Gesellschaftliche Aspekte der zivilen Sicherheit   

 Urbane Sicherheit   

 IT-Sicherheitsforschung   

 Sicherheit von Infrastrukturen und Wirtschaft   

 Schutz und Rettung von Menschen   

 Schutz vor Gefahrstoffen, Epidemien und Pandemien  

 

Das Rahmenprogramm verfolgt einen integrierten Forschungsansatz, der die ge-

samte Innovationskette von der Forschung über die Industrie bis hin zu Endnut-

zern sowie Bürgerinnen und Bürgern einbezieht. Der Bedarf der Endnutzer - in 

diesem Fall Behörden und Organisationen mit Sicherheitsaufgaben sowie Betrei-

ber kritischer Infrastrukturen - steht dabei im Fokus. Mit diesem Programm soll 

insbesondere der Aufbau von Sicherheitskompetenzen in der Gesellschaft unter-

stützt, die wissenschaftliche Basis der zivilen Sicherheitsforschung erweitert und 

ein Diskurs zur Ausgestaltung von ziviler Sicherheit in Deutschland angestoßen 

werden. Damit dient das Rahmenprogramm der Umsetzung von Impulsen aus der 

„Hightech-Strategie 2020 für Deutschland“, in der „Sicherheit“ als eines von fünf 

Bedarfsfeldern identifiziert wird.  
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Waldbewirtschaftung in Deutschland vorbildlich 
Bundesregierung stellt Waldstrategie 2020 vor  

 

Im Bundestagsausschuss für Ernährung, Landwirtschaft und Verbraucherschutz fand am Mittwoch eine Anhörung 

zur Waldstrategie 2020 der Bundesregierung statt. Dazu erklärt der zuständige Berichterstatter Cajus Caesar MdB: 

 

„Knapp ein Drittel der Fläche Deutschlands besteht aus Wald. Der Wald hat für unser Land elementare ökonomische und ökolo-

gische Bedeutung. So liefert er jährlich über 100 Millionen Kubikmeter Holz, bindet 80 Millionen Tonnen Kohlendioxid und 

bietet über 10.000 Tieren und Pflanzen Lebensraum. Mit 100 Kubikmetern Holz ist in der Wertschöpfungskette ein Arbeitsplatz 

verbunden. Darüber hinaus ist der Wald ein wichtiges Naherholungsgebiet für die Bevölkerung.  

Umso wichtiger ist eine stringente Strategie zur nachhaltigen wirtschaftlichen Weiterentwicklung und zum Schutz unserer 

Waldgebiete. Die jüngst von der Bundesregierung vorgestellte Waldstrategie 2020 gibt hierbei die richtige Richtung vor. 

Das haben auch die Experten in der öffentlichen Anhörung am Mittwoch mehrheitlich bestätigt: So ist die naturschonende und 

nachhaltige Waldbewirtschaftung in Deutschland weltweit vorbildlich. Die Verwendung von umweltfreundlich erzeugtem Holz 

als Rohstoff und für die energetische Nutzung bringt außerdem Wertschöpfung vor Ort. Zudem sind naturschonend und nach-

haltig bewirtschaftete Waldflächen in der Regel artenreicher als stillgelegte Flächen. Weitere Flächenstilllegungen im Wald hält 

die große Mehrheit der Experten deshalb für falsch. 

Kernpunkte der Waldstrategie 2020 sind unter anderem die natürliche Verjüngung der Wälder, der Einsatz von qualifiziertem 

Forstpersonal zur nachhaltigen Bewirtschaftung der Wälder sowie die einvernehmliche Lösung des Wald/Wild-Konfliktes zwi-

schen Jägern und Waldbesitzern. 

Wichtig ist nun, die Waldstrategie mit Erfolg in die Praxis umzusetzen. Hierfür ist ein konstruktives Miteinander aller gesell-

schaftlicher Gruppen nötig.“ 
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Durchführung der Internationalen Gesundheitsvorschriften  
 

Der Entwurf enthält Regelungen darüber, wie die Internationalen Gesundheitsvorschriften (2005) 
(IGV) in Deutschland umgesetzt werden. Die IGV sind das wichtigste internationale Rechtsin-

strument im Zuständigkeitsbereich der Weltgesundheitsorganisation für den Schutz der Gesund-

heit vor einer grenzüberschreitenden Ausbreitung von bedrohlichen Krankheiten. Der Gesetz-

entwurf sieht u. a. vor, dass in Deutschland an fünf Seehäfen und fünf Flughäfen besondere Kapa-
zitäten für den Gesundheitsschutz geschaffen werden, um im internationalen Handels-und Reise-

verkehr auftretende Gesundheitsgefahren besser abwehren zu können.  

 

Darüber hinaus enthält der Gesetzentwurf Regelungen, mit denen in der Konsequenz aus den 
Erfahrungen mit der EHEC-Epidemie in Norddeutschland in 2011 das Meldewesen nach dem In-

fektionsschutzgesetz verbessert wird. Das Robert Koch-Institut soll künftig schneller über die 

infektionsepidemiologische Lage informiert sein. Die Meldepflicht für die Ärztinnen und Ärzte 

wird so gefasst, dass sichergestellt werden muss, dass die Meldung dem Gesundheitsamt inner-
halb von 24 Stunden, nachdem der Arzt oder die Ärztin die Diagnose gestellt hat, zugeht. Die 

Übermittlungsfristen vom Gesundheitsamt über die Landesstellen an das Robert Koch-Institut 

werden so gefasst, dass die Übermittlung nicht mehr bis zu 16 Tage in Anspruch nehmen darf, 

sondern nur noch höchstens drei Tage. Außerdem werden die Weichen für bessere informations-
technologische Lösungen im Meldewesen gestellt.  
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